

Société :	Geneviève Poulin, présidente Chantal Desjardins, conseillère Hélène Emmell, conseillère
Administration :	Daniel Therrien, directeur général Christian Roux, directeur général adjoint Lyne Bacon, directrice générale adjointe Isabelle Desbiens, trésorière corporative Brigitte St-Hilaire, secrétaire corporative Stéphan De Loof, directeur exécutif, opérations et transport Antoine Bégin, coordonnateur des communications

1. Ouverture de la réunion et prière

La réunion débute à 17h34. Geneviève souhaite la bienvenue à tous, procède à la reconnaissance des territoires et récite la prière.

2. Auditions de contribuables et de délégations

3. Adoption de l'ordre du jour

[001-220614-3_SC](#)

« Chantal Desjardins propose l'adoption de l'ordre du jour de la réunion présenté pour le 14 juin 2022, avec la mention que le point 8.2 sera traité à huis clos. »

Adopté

4. Adoption de procès-verbaux

4.1 Adoption du procès-verbal de la réunion du 17 mai 2022.

[002-220614-4.1_SC](#)

« Hélène Emmell propose l'adoption du procès-verbal de la réunion de la Société du 17 mai, tel que présenté. »

Adopté

5. Points découlant de procès-verbaux antérieurs

Il est mentionné que les modifications suggérées à l'ébauche de politique 19 seront présentées au Conseil au début du mois de septembre.

6. Décisions reliées aux politiques

6.1 Politique 1.1.4 – Relations publiques et démarchage

a) Honoraires de participants à CCSTA

Afin d'inciter les gens à contribuer à *Toonies for Tuition*, les conseillères ont choisi de verser à cet organisme, au nom du FrancoSud, les honoraires auxquels elles ont droit pour leur participation au AGM de CCSTA tenu les 2 et 3 juin derniers.

[003-220614-6.1a_SC](#)

« Hélène Emmell propose de reconnaître la participation des conseillers suivants à CCSTA et de remettre leurs honoraires en dons (équivalant à 450\$) à *Toonies for Tuition* au nom du FrancoSud :

2 juin : Geneviève Poulin (2h), Hélène Emmell (4 h) et Chantal Desjardins (2h); et

3 juin : Hélène Emmell (2h30). »

Adopté

7. Dossiers liés aux politiques

7.1 Politique 1.1.4 – Relations publiques et démarchage

a) ACSTA

i. Mise à jour – *Board of Directors*

Il est mentionné que : les efforts se poursuivent afin d'améliorer les relations entre ACSTA et Edmonton Catholic School Division; un portail regroupant les documents disponibles

pour tous les membres d'ACSTA sera mis en place prochainement; les rapports soumis annuellement à ACSTA par les conseils membres seront aussi disponibles sur ce nouveau portail. Finalement, une présentation verbale au sujet du FrancoSud a suscité beaucoup d'intérêt et permis de faire connaître notre réalité de conseil scolaire francophone composé d'écoles catholiques et publiques.

- ii. Règlements d'ACSTA
Les statuts et règlements d'ACSTA vont faire l'objet d'une révision, principalement au niveau de la forme. Cette révision n'est pas basée sur le projet *Reimagine*. Des recommandations peuvent être soumises à ACSTA, si le FrancoSud en a.
 - iii. Date limite du 16 septembre 2022 pour soumettre des résolutions au comité d'ACSTA, en vue de l'*Annual General Meeting*
Si le FrancoSud souhaite proposer des résolutions au AGM d'ACSTA, la date limite pour le faire est le 16 septembre prochain.
- b) *GrACE Summit* – rapport
Un rapport verbal est présenté au sujet de la dernière rencontre de GrACE : parmi les sujets abordés : le thème de GrACE est de rendre la catholicité « contagieuse »; on cherche à trouver des manières d'impliquer les parents dans les écoles; il a aussi été question de formation pour les enseignants, pour l'enseignement de la foi; on a discuté de l'importance de communiquer les 4 buts de GrACE; des capsules portant sur la catholicité seront préparées par GrACE; finalement, plus de ressources seront ajoutées sur le site Web de l'organisme. Suite au rapport, la Société discute des défis liés au fait que le FrancoSud n'est pas en mesure de traduire toutes les ressources offertes par GrACE et que nous devons prioriser et faire des choix.
 - c) CEFFA – rapport
Un compte rendu a été partagé. On mentionne qu'il est important de continuer à verbaliser les besoins des francophones à la table d'ACSTA et que le budget du CEFFA a été voté. Mention d'une formation disponible pour l'enseignement de la foi catholique, maintenant disponible en français. La promotion de ce cours a été faite récemment et sera répétée lors de la rentrée scolaire, un moment plus propice pour le faire. Visite papale en Alberta : aura lieu cet été, en principe, et des bénévoles sont recherchés.
 - d) Souper avec Mgr McGrattan – confirmation de la date du 13 octobre, 18h00
Tous les membres du Conseil sont invités cette année à y assister.
 - e) Précisions - rencontres avec les représentants des écoles catholiques
Les attentes des conseillers membres de la Société au sujet de la participation de représentants des conseils d'école aux réunions de la Société seront communiquées par courriel.

8. Communication et appui

8.1 Rapport – catholicité

Parmi les sujets mentionnés :

- Le Fonds de dotation du FrancoSud a tenu une réunion récemment, au cours de laquelle l'utilisation des fonds a été passée en revue : en raison de la pandémie, la retraite des élèves de 6^e année et celle des élèves du secondaire ont été plus modestes. L'an prochain, il est prévu de revenir à la formule des retraites en personne. Celle de 6^e année aura lieu à l'église de Cochrane. Quelques possibilités ont été évoquées pour la retraite du secondaire. Francothon : la date du 25 novembre a été retenue pour la tenue du prochain Francothon, en même temps que celui d'Edmonton. Il aura lieu à l'école Sainte-Marguerite-Bourgeoys, pour le FrancoSud. Le format de l'événement, dans lequel on aimerait impliquer les élèves, a aussi fait l'objet de discussion.
- La messe de la rentrée, célébrée par Mgr Noël, aura lieu le jour du Grand rassemblement des enseignants, le 26 août, à 14h15, à l'église St.Mary's of Peace, située tout près de l'école de la Rose sauvage, où se tiendra le rassemblement.

18h15 Conseillère Desjardins propose un huis clos pour le traitement du point suivant.

8.2 Modification du formulaire d'inscription des écoles catholiques

18h38 Il est mentionné que conseillère Emmell a proposé la fin du huis clos.

Il est indiqué qu'une discussion a été tenue au sujet de la possibilité de modifier le formulaire d'inscription des écoles catholiques.

9. Huis clos

10. Levée de la réunion

Tous les points de l'ordre du jour ayant été traités, la réunion prend fin à 18h40.

11. Prochaine réunion

Réunion organisationnelle, mardi, 6 septembre 2022, 18h.

/Geneviève Poulin/

Geneviève Poulin
Présidente de la Société

20 septembre 2022

Date

/Brigitte St-Hilaire/

Brigitte St-Hilaire
Secrétaire corporative